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.В Алтайском крае сложилось особое 
отношение к лесу, а в самой лесной 
отрасли региона работают насто-
ящие профессионалы своего дела. Об 
этом сказал руководитель Федераль-
ного агентства лесного хозяйства 
Иван Валентик, подводя итоги На-
ционального лесного форума.У  

Четвертый этап Национального лесного 
форума 15 – 16 июля проводился в Барнау-
ле. В воскресенье участники мероприятия 
посетили лесные и природоохранные пред-
приятия и учреждения, а в понедельник про-
должили работу в Парламентском центре.

Представители законодательной, испол-
нительной власти и регионального отрас-
левого бизнеса обсудили проблемы лесного 
комплекса и перспективы его развития на 
тематических площадках. Итоги работы 
подвели на большом пленарном заседании.

– Место проведения четвертого этапа 
форума выбрано не случайно, – заявил Иван 
Валентик. – Алтайский край – уникаль-
ная территория с ленточными борами, 
развитым лесоперерабатывающим ком-
плексом, мараловодством и всем тем, что 
связано с традиционным использованием 
природных богатств – сбором дикоросов, к 
примеру. Мы в комплексе обсудили работу 
лесной отрасли, ее специфику в Алтайском 
крае. В вашем регионе работает высокопро-
фессиональный коллектив специалистов, 
которые целиком и полностью посвятили 
себя лесу. Именно поэтому даже сейчас, в 
сложный период без дождей, ситуация с 
пожарами в Алтайском крае находится 
под контролем: средняя площадь лесного 

пожара не достигает одного гектара – это 
очень хороший показатель. Очень важно 
обнаружить лесной пожар на малой пло-
щади и потушить его, тем самым предот-
вратив экологический ущерб. В этом году 
статистика пока обнадеживающая, будем 
надеяться, что региону и дальше удастся 
справляться с решением задачи охраны 
лесов от пожаров.

Иван Валентик отметил, что решения, 
принятые на четвертом этапе Национально-
го лесного форума в Барнауле, будут учтены 
на итоговом заседании в Москве.П  20 

–  Мы благодарны организаторам форума 
за то, что именно наш край был выбран в 
качестве одной из пяти площадок, где про-

водится это важное мероприятие, – сказал 
временно исполняющий обязанности гу-
бернатора Алтайского края Виктор Томенко. 
– Алтайскому краю есть чем гордиться и 
чем поделиться со своими коллегами. Лес-
ная отрасль находится на подъеме. Наши 
предприятия лесного комплекса, в которых 
работают более семи тысяч человек, еже-
годно формируют объемы отчислений в 
бюджетную систему Российской Федерации 
более 1 миллиарда рублей. Это фактические 
цифры прошлых лет, в том числе 2017 года.

По словам главы региона, в 2018 году за-
планировано увеличение этих отчислений 
на 20 процентов. По итогам прошлого года 
объемы инвестиций в отрасли составили 
порядка 2,5 миллиарда рублей.

(Окончание на 3 стр.)

В преддверии еже-
годного чествования 
победителей краевых 
конкурсов «Лучший 
по профессии» и «Луч-
ший шеф-наставник» 
центр занятости насе-
ления города Барнаула 
и предприятие «Гор-
электротранс» расска-
зали о своем многолет-
нем сотрудничестве.Н   

В центре занятости эти 
отношения называют стра-
тегическим партнерством: за 
последние десять лет свыше 
750 безработных за счет кра-
евого бюджета были обуче-
ны, а затем трудоустроены 
на предприятие водителями 
трамвая или троллейбуса. В 
профессиональных состя-
заниях «Горэлектротранс» 
тоже участвует и побеждает 
регулярно: в прошлом году 
начальник группы техни-
ческого обучения Светлана 
Вайс была признана лучшим 
шефом-наставником, а в этом 
все призовые места в конкур-
се «Лучший по профессии» 
заняли барнаульские води-
тели троллейбуса.

– Для нас «Горэлектротранс» 
– очень важный партнер, та-
кое системное сотрудничество 
в Барнауле у нас сложилось 
только с этим предприяти-
ем, – говорит замдиректора 
центра занятости населения 
Барнаула Илья Бень. – Мы 
ежегодно формируем группы 
обучающихся по востребован-
ной профессии, и люди потом 
трудоустраиваются. Главное, 
ни работнику, ни работодате-
лю это ничего не стоит: учеба 
оплачивается за счет краево-
го бюджета. В принципе, мы 
призываем всех работодателей 
Барнаула организовывать об-
учение будущего персонала 
таким образом, а «Горэлек-
тротранс» – просто яркий и 

наглядный пример успеш-
ности этого взаимодействия.

В 2018 году там обучили 
группу из 40 водителей, в про-
шлом – 74 человека, в прежние 
годы, говорят, было еще боль-
ше. Причем пока безработные 
граждане учатся, им выплачи-

вают стипендию (максималь-
ная – более 5,5 тысячи рублей 
для тех, кто потерял работу не-
давно). Обучение длится около 
пяти месяцев для водителей 
трамвая и полгода – для води-
телей троллейбуса. Желающим 
даже не обязательно иметь во-

дительские права, хотя умение 
ориентироваться на дороге, 
конечно, приветствуется.

– В крае нет учебного заве-
дения, которое бы готовило по 
этим профессиям, поэтому вся 
подготовка идет в основном за 
счет средств центра занятости 

населения, – говорит замди-
ректора «Горэлектротранса» 
по социальным вопросам и 
начальник отдела управления 
персоналом Елена Болгова. – 
Заключаем четырехсторонние 
договоры: учащийся обязуется 
выучиться и прийти к нам на 

работу, мы организуем произ-
водственную практику, центр 
занятости оплачивает учебу, 
а само обучение проходит на 
базе Алтайского транспортно-
го техникума.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
19 июля Ветер северный, 5-10 м/сек.,

порывы до 17 м/сек., ночью –
без осадков, днем местами дождь, 
гроза.

20 июля Ветер северный, 5-10 м/сек.,
порывы до 18 м/сек., 
преимущественно без осадков.

Ветер северный, 5-10 м/сек.,
порывы до 15 м/сек., по краю дождь, 

гроза, утром туман.
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  ЦИФРА .

Завтра – День юриди-
ческой службы Мини-
стерства внутренних 
дел России.

Этот день начали отмечать 
после подписания 13 октября 2003 года мини-
стром внутренних дел Б. Грызловым приказа № 
785 «Об объявлении Дня юридической службы 
системы МВД России». В 2018 году он отмеча-
ется в 15 раз.

Дата имеет символическое значение. 19 июля 
1946 г. приказом № 785 была создана юрслуж-
ба системы МВД России. Она предназначалась 
для решения задач по обеспечению законно-
сти деятельности ОВД и внутренних войск и 
совершенствования законодательства РФ в де-
ятельности МВД.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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На такую сумму проведены перерасчеты 

жителям региона за первое полугодие 2018 
года по необоснованно предъявленным 
платежам за жилищно-коммунальные ус-
луги. Наибольшее количество нарушений 
допускается управляющими организаци-
ями и ТСЖ в части начисления платы за 
коммунальные ресурсы, потребляемые 
для нужд содержания общего имущества 
многоквартирного дома.

В постоянном движении

Строго по закону
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  ФОРУМ .
От дискуссий – к решениям 

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Пиломатериалы занимают основную долю в экспорте Алтайского края.

Уникальный Алтай
VI Межрегиональный форум участников Президентской 

программы подготовки управленческих кадров «Уникаль-
ный Алтай – 2018» с международным участием пройдет с 
19 по 22 июля на территории Алтайского края – в поселке 
Катунь и Белокурихе. Он приурочен к Году Японии в России.

Как рассказали в Алтайском региональном ресурсном цен-
тре, Япония является многолетним партнером Президентской 
программы в организации зарубежных стажировок и лекци-
онно-семинарских курсов в России. 

Тема – «Россия и Япония: шаг навстречу». Как уже следует 
из названия, его участники – русские и японские бизнесмены 
– смогут ознакомиться с экономическим потенциалом двух 
стран, что послужит укреплению взаимовыгодных контактов.

В форуме примут участие выпускники Президентской програм-
мы из Алтайского края, Астраханской, Кемеровской, Иркутской, 
Новосибирской областей, Москвы и других регионов. Также 
приглашены представители органов исполнительной власти 
края, руководители и преподаватели образовательных учреж-
дений, представители предприятий и организаций региона, 
территорий опережающего развития, местного самоуправления.

Зима не за горами
Хозяйства края активно ведут кормо– и сенозаготови-

тельную кампанию. Аграрии уже запасли свыше 438 тысяч 
тонн кормов, большая часть из этого объема приходится 
на сенаж.

В Министерстве сельского хозяйства региона сообщили, 
высокие темпы работ демонстрируют аграрии Кулундинского 
района. Там уже получили 85% сена от потребности. В Зональном 
районе вышли на показатель в 68%, в Павловском – 67 процентов.

На дорогах – военная техника
По 20 июля на дорогах Алтайского края будут вводить 

ограничения для всех видов транспорта из-за движения 
военных колонн. Участников движения призывают с по-
ниманием отнестись к затрудненной дорожной обстановке.

Как сообщили «АП» в краевой Госавтоинспекции, 18 июля 
с 15.40 до 18.40 ограничение будет действовать на дороге Ново-
краюшкино – Первомайское. Также по данной дороге движение 
будет ограничено с 21.40 19 июля до 00.40 20 июля. А 18 июля 
военные колонны проследуют по маршруту н. п. Озерки – Р-256 
– н. п. Восточный с 15.40 до 18.40.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Играть без опаски
Проверка безопасности детских площадок проводится 

Госинспекцией региона.
В регионе проходит акция «Безопасная детская площадка»,

в рамках которой госинспекторы провели выборочный осмотр 
детских площадок в краевой столице по адресам: ул. Гущина, 
153, 153-а, 153-в, ул. Взлетная, 38, 44.

Госинспекция подчеркивает, что регулярный визуальный 
осмотр детских площадок должна проводить управляющая 
компания или ТСЖ. Замена игрового оборудования также лежит 
на плечах УК или ТСЖ.

Если жители заметили неисправность, им рекомендуют обра-
щаться в управляющую компанию или ТСЖ. Если организация 
так и не приняла меры – в краевую Госинспекцию.

Алёна ИВАНОВА

Водить трамвай можно только с 21 года!

Константин Яковлев нашел работу, о которой
давно мечтал.

Лучший шеф-наставник Светлана Вайс с учеником.
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«Дорогая наша «Алтай-
ка», мы, жители села 
Новоильинка Хабарско-
го района, твои много-
летние подписчики и 
читатели, обращаемся 
к тебе за помощью. В 
нашем селе который 
год очень остро стоит 
проблема обеспечения 
теплом и водой жите-
лей десяти улиц…»Д  ЖКХ

Так начинается письмо, 
которое подписали больше 
сотни человек. В нем говорит-
ся, что по окончании отопи-
тельного сезона потребители 
тепловой энергии (это 340 
квартир и домов, в которых 
проживает более 500 человек) 
получили уведомление о пре-
кращении предоставления 
данной услуги населению, 
подписанное главой района 
Алексеем Кисловым. «На встре-
че с нами А.А. Кислов уверял, 
что разберется в ситуации, 
дал слово офицера, что на-
род не кинет», – пишут ново-
ильинцы. – Лишаясь тепла, 
мы автоматически лишаемся 
и воды, так как водопровод 
проложен неглубоко, вместе 
с теплотрассой. Мы оказались 
в патовой ситуации».

При советской власти народ 
в Новоильинке пользовался 
благами цивилизации. Тут 
еще остались признаки былой 
роскоши в виде хорошего ас-
фальта на центральной улице. 
Благодаря местному совхозу 
чуть ли не половина жителей 
села имели центральное ото-
пление. Но постепенно ЖКХ 
ветшало, особенно это стало 
заметно, когда полномочия 
по содержанию коммунально-
го комплекса были переданы 
вместе с техникой на район-
ный уровень. По информации 
бывшего начальника комхоза, 
а ныне пенсионера Виктора 
Машикова, последний раз 
котлы меняли 10 лет назад. 
По существующим в районной 
администрации документам, 
изношенность теплотрасс в 
Новоильинке больше 80%. И 
для того чтобы отапливать 
население в условиях ветхого 
оборудования и теплотрасс, по 
словам Алексея Кислова, тра-
тилось на 100 кг угля больше 
на производство 1 Гкал тепла, 
чем в Хабарах.

«Деградация комплекса 
ЖКХ идет ряд лет, – призна-
ется глава Новоильинского 
сельсовета Сергей Чурсин. 
– Последние три года, как 
начинается зима, просишь 
Господа, чтобы не случилось 
ЧП. Бывает, что в самые моро-
зы вообще нет угля».

«Я 18 декабря в 11 часов 
принял присягу, заступив на 

должность главы района, а в 12 
часов руководитель МУП зая-
вил, что ни в одной котельной 
нет угля», – вспоминает про-
шлую зиму Алексей Кислов.

Причину такой ситуации 
власти видят в низком тарифе 
на тепло. МУП «Многоотрасле-
вое коммунальное хозяйство», 
которое занималось обслужи-
ванием потребителей Хабаров, 
Коротояка и Новоильинки, до 
недавнего времени получало 
за предоставленную гигакало-
рию тепла 1618,45 руб. В срав-
нении с другими селами это 
немного. Хотя разброс тарифов 
среди муниципалитетов края 
достаточно широк – от 746 до 
3175 рублей и обусловлен раз-
ными затратами на теплоснаб-
жение.

«Из-за необоснованно низ-
кого тарифа МУП работало с 
убытками, – объясняет си-
туацию глава района. – Если 
покупаем уголь, то не можем 
заплатить за электроэнергию, 
выплатить зарплату. Счета 
предприятия были аресто-
ваны за долги. Поступления 
от предприятий-потребите-
лей шли автоматически в счет 
оплаты налогов. И МУП распо-
лагало только теми деньгами, 
которые жители приносили в 
кассу. Потом наложили арест и 
на кассу. Под мое честное слово 
офицера я просил поставщи-
ков угля выделить нам в долг 
топливо. Они мне поверили. 
Но до конца с ними я еще не 
рассчитался».

По словам Алексея Кислова, 
не все новоильинцы вовремя 
платили за тепло. Сейчас их 
задолженность составляет 1,3 
млн руб. «Они недоплачивали, 
а в это время мы поставляли 
в котельные уголь», – замеча-
ет глава района. Хотя жители 
села с удивлением встретили 
эту информацию, как и то, что 
теплотрассы изношены, ведь 
четыре года назад потреби-
тели тепла своими средства-
ми участвовали в замене 
большинства изношенных 

металлических труб на пла-
стиковые. С

13 июля они собрались на 
сход. Ждали, что приедет Алек-
сей Кислов, объяснит, будут 
ли их отрезать от отопления 
или можно успокоиться. Глава 
на сход не явился, сославшись 
на занятость и то, что не был 
должным образом об этом 
уведомлен. Но он накануне 
встретился с несколькими 
новоильинцами.

«Я разъяснил всем обще-
ственникам села, что водопро-
вод как функционировал, так 
и будет функционировать, –
рассказывал после журнали-
сту «АП» Алексей Кислов. –
Если отключить отопление, то 
водопровод зимой перемерз-
нет, потому что в нарушение 
норм СанПиНа он проложен 
совместно с теплотрассой. 
Я сказал им, что в рамках 
краевых программ будем 
углублять водопровод, от ото-
пления никто в этом году не 
отключит. Но в перспективе 
возможна децентрализация. 
И нужно по каждому опреде-
лять, каким образом он будет 
отапливаться».

На сходе преподаватель 
Новоильинской школы Люд-
мила Кононенко рассказывала 
землякам о работе, которую 
проделала инициативная 
группа, чтобы предотвра-
тить отключение. Как они 
обращались в профильное 
краевое министерство, но 
оттуда пришел ответ, что во-
просы обеспечения населения 
теплом и водой – прерогатива 
муниципальных властей. Как 
их на словах поддержал кра-
евой депутат Игорь Панарин, 
но официальной бумаги так 
и не прислал. Теперь надежда 
на депутата Госдумы Ивана 
Лоора.

«Когда Иван Иванович 
баллотировался в депутаты, 
приезжал к нам в школу, – 

вспомнила Людмила Коно-
ненко. – Мы говорили о сохра-
нении жизни в малых селах, 
о том, что мы же не умерли, 
нам надо как-то жить. Иван 
Иванович сказал, что это бу-
дет для него приоритетной 
темой для работы в Госдуме. 
Мне удалось дозвониться до 
приемной Лоора в Москве и 
отправить туда наше письмо. 
Теперь ждем ответ».

Жительница села Ольга 
Липовая заметила, что каж-
дый год, как закончится ото-
пительный сезон и до самого 
октября, кочегарки закрыты. 
«Хотя знают, что зимой были 
порывы. А в октябре полетит 
снег и начнут копать», – воз-
мущалась Ольга Андреевна.

«Подозреваю, что осенью 
начнутся расчистка долгов и 
судорожный поиск поставщи-
ков угля», – вторил ей Сергей 
Чурсин.П  

Между тем районная власть 
не сидит сложа руки. Работу 
МУП решено прекратить. Его 
работники сокращены, кроме 
руководителя, который про-
водит сверку долгов с контр-
агентами.

«Мы подготовили всю доку-
ментацию по существующему 
теплокомплексу и обратились 
в организацию, которая рас-
считала обоснованный тариф, 
– рассказывает глава района. 
– Он получился 2900 рублей за 
гигакалорию. Мы предложили 
его районным депутатам. Они, 
мотивируя, что эту зиму мы 
отапливали дешевым углем 
низкой калорийности, посо-
ветовали уменьшить количе-
ство угля с 10,5 тыс. до 7,5 тыс. 
тонн за сезон. После пересчета 
получилось 2611 руб. Но при 
этом тарифе существует риск 
нехватки угля.

И сейчас мы направили эти 
расчеты в правительство края 
с просьбой утвердить новый 
тариф. По нему на условиях 

концессии готово заниматься 
отоплением ООО «Хабарское 
многоотраслевое коммуналь-
ное хозяйство». Этому новому 
предприятию будет передано 
имущество теплокомплекса, 
находящееся в казне района. 
Концессия предусматривает 
инвестиции как со стороны 
самой организации, так и со 
стороны района и края.

Документы находятся в 
краевом управлении по та-
рифам. После утверждения 
мы объявляем конкурс, ко-
торый может выиграть любое 
предприятие, но, скорее всего, 
это будет «Хабарское много-
отраслевое коммунальное 
хозяйство».

Пока для Хабарского района 
до середины 2019 года утвер-
жден тариф в размере 1645 
рублей, то есть в соответствии 
с предельными индексами фе-
дерального правительства. Но 
в управлении по тарифам «АП» 
сообщили, что постановление 
Правительства РФ № 400 по-
зволяет превышать предель-
ные индексы по согласованию 
с местными депутатами для 
реализации программы ком-
плексного развития системы 
муниципального образования. 
А концессия, в частности, и 
предполагает выполнение 
такой программы.

«Нам выделили средства на 
объединение трех котельных 
в Хабарах с модернизацией 
теплотрасс. И для отопления 
детсада и школы устанав-
ливаем новую модульную 
котельную в Новоильинке 
за 10,5 млн руб. взамен двух 
старых», – объясняет элементы 
программы Алексей Кислов 
и добавляет, что в этом году 
считает целесообразным от-
ключить от теплоснабжения 
улицу Славгородскую в Ново-
ильинке.

«На ней отапливается менее 
30% домов, а теплотрасса самая 
изношенная и будет рваться. 
Но окончательного решения 
не принято. Мне нужно это со-
гласовать в правительстве», – 
уточнил глава района.

Отключат около двадцати 
домов, среди них один вось-
миквартирный. А в них, меж-
ду прочим, старики живут. 
Даже девяностолетние. Кто им 
печку установит, дрова и уголь 
заготовит? Цены на топливо 
в Новоильинке нынче бьют 
рекорды: машина чурок стоит 
11 тысяч, а тонна угля – 3600 
рублей. Так что тем сельча-
нам, кому повысят стоимость 
отопления на 61%, еще надо 
радоваться.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Это одна из пяти сельских кочегарок.
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Медицинский скорый
За полгода врачи автопоезда «Здоровье» приняли на 

выезде и обследовали более 20 тысяч жителей края, в том 
числе из отдаленных и труднодоступных сел.

В составе автопоезда – комплексы «Женское здоровье», 
«Мужское здоровье», «Многофункциональный» и два пере-
движных маммографа.

Так, врачи комплекса «Женское здоровье» приняли почти 
2 тысячи пациенток в 13 районах.

Передвижной маммограф курсировал в 16 районах и Бар-
науле. Проведено более 7 тысяч маммографических иссле-
дований.

Автопоезд «Здоровье» с узкими специалистами принимал 
пациентов в 32 районах и Барнауле. К врачам обратились 
более 10 тысяч раз. Было проведено свыше 13 тысяч иссле-
дований, сообщают в региональном Минздраве.

100 баллов по двум предметам
Шесть выпускников набрали на ЕГЭ по 100 баллов сразу 

по двум предметам. В предыдущие два года ребят с анало-
гичными результатами было по трое, сообщили в регио-
нальном Минобрнауки.

Максимум по двум предметам набрали представители 
Бийского лицея-интерната, барнаульских лицея № 124 и 
гимназии № 42, рубцовских лицея № 6 и гимназии № 8. Пя-
теро из этих ребят получили максимум по русскому языку. 
Также они отлично сдали историю, информатику и ИКТ, 
математику и литературу.

Всего же ЕГЭ в регионе в основной период экзамена с 28 
мая по 2 июля сдавало почти 12 тысяч человек. Максималь-
ный результат хотя бы по одному предмету получили 86 
выпускников.

По сравнению с прошлым годом повысился средний балл 
по 12 предметам. Как и прежде, у выпускников были наибо-
лее популярны профильная математика, обществознание, 
физика, история и т. д.

Алтай – сырный край
В крае готовятся к проведению XII фестиваля «Дни ал-

тайского сыра». Праздник традиционно пройдет на пло-
щади Сахарова в центре Барнаула.

Фестиваль состоится 18 августа на площади перед крае-
вым театром драмы. Ведущие предприятия молочной про-
мышленности представят образцы своих сыров и других 
молочных продуктов, выработанных из отборного молока. 
Посетителям расскажут об особенностях различных видов 
сыров и познакомят с технологией их производства. Пройдут 
дегустации.

Также будет организована выставочная экспозиция «Ал-
тай – сырный край!», где представят весь ассортимент про-
изводимых в нашем регионе сыров. Одной из зрелищных 
площадок станет исторический павильон с выставочными 
экспонатами, рассказывающими о развитии сыроделия в крае.

Кроме того, посетителей ожидает насыщенная концер-
тно-развлекательная программа.

Подари мне жизнь!
В этом году более 240 жительниц Алтайского края отка-

зались от аборта и сохранили ребенка. Помочь будущим 
мамам принять решение помогают специалисты различ-
ных служб, в том числе и психологи. Именно с этой целью и 
создаются центры медико-психологической и социальной 
помощи беременным женщинам.

Такая служба работает и в нашем крае – это Алтайский 
краевой центр медико-социальной помощи беременным 
женщинам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. 
Основной методический кабинет центра, а всего их в нашем 
регионе насчитывается сейчас 14, расположен в перинаталь-
ном центре «ДАР».

Как сообщили в региональном Минздраве, за 2017 год 
специалисты центра провели более 23 тысяч консультаций. 
Из них по вопросам прерывания беременности почти три 
тысячи. В результате 704 женщины приняли решение от-
казаться от прерывания. Сейчас будущие мамочки стоят на 
учете и сохраняют беременность. А за четыре месяца 2018 
года по вопросам прерывания беременности обратились 
877 человек и каждая третья приняла решение сохранить 
ребенка.

Как подчеркивают врачи, в первую очередь аборт опасен 
тем, что завтра желание стать мамой может просто не осуще-
ствиться. Это хирургическое вмешательство влечет за собой 
кучу последствий, самое страшное из которых – бесплодие. 
Особенно опасен он при первой беременности.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Назад к печкам?

Глава села Сергей Чурсин: 
«Я доношу до главы района все проблемы».

Новоильинцы бурно обсуждали 
возможное отключение отопления.

На Катуни и Оби работают несколько землечерпалок.

В рамках развития водной транс-
портной инфраструктуры на 
реке Катунь ведутся дноуглу-
бительные работы. Это приве-
дет к увеличению грузопотока 
по водным путям и разгрузит 
автомобильные дороги.

Судоходству на Алтае более 150 лет, но к 
концу прошлого века отрасль пришла в упа-
док. Значительно снизились грузооборот 
и время навигационного периода. Чтобы 
исправить ситуацию, в марте 2015 года 
было заключено соглашение о сотрудни-
честве в сфере развития инфраструктуры 
внутреннего водного транспорта в границах 
Алтайского края. За время его выполнения 
грузооборот водного транспорта вырос мно-
гократно – в прошлом году по рекам было 

перевезено 904 тыс. т грузов. А в планах 
довести этот показатель до миллиона тонн.

Так как гравий, песок и щебень в нашем 
регионе перевозятся в основном по воде, 
развитие судоходства еще и позволяет зна-
чительно разгрузить трассы регионального 
и федерального значения, что положи-
тельно сказывается на их сохранности.

«Данный вид перевозки грузов дешевле 
в два раза, если сравнивать с наземной 
транспортировкой. Единственный недо-
статок – погрузочно-разгрузочные работы, 
которые необходимы при отправке по 
реке, и доставка до потребителя автотран-
спортом», – говорит генеральный директор 
Бийского речного порта Виктор Франк.

Для того, чтобы еще больше продлить 
навигацию и обеспечить безопасность 
судоходства, необходимо увеличить глу-
бину реки Катунь. Минимальная отметка, 
которую стараются поддерживать для безо-
пасного судоходства – 140 см. Это позволяет 
перевозить грузы весом более 650 тонн.

В настоящее время на реках края, от 
Барнаула до Советского района, работает 
четыре земснаряда, один из них – в Бий-
ском районе.

«На реке Катунь около поселка Лесной 
применяется черпаковый земснаряд 
производительностью 100 кубических 
метров в час. Он может работать в тяже-
лых грунтах, которые поднимают со дна 
реки и складируют в шаланды. В среднем 
работы на точке продолжаются около ме-
сяца», – рассказывает главный инженер 

Барнаульского района водных путей и 
судоходства Дмитрий Апаликов.

В конце каждого этапа углубления всю 
собранную со дна песчано-гравийную 
смесь складируют с умом. Выбирают 
специально отведенные места, чтобы 
перенаправить течение реки. Всего за-
планировано углубить дно 30 перека-
тов. Это также способствует развитию 
береговых разгрузочных площадок в 
Усть-Пристанском, Шелаболихинском, 

Калманском районах и порта Восточный 
в г. Барнауле.

Сегодня в Бийском речном порту рабо-
тает порядка 100 человек, задействовано 7 
барж и 3 теплохода, но там помнят време-
на, когда людей было в пять раз больше. 
Возможно, что дальнейшее развитие отрас-
ли позволит привлечь новых работников, 
тогда можно будет подумать о перевозке 
не только грузов, но и людей.

Владислав ГЕРАСИМОВ

По главному фарватеру

КСТАТИ
Алтайский край стал первым и 
остается единственным регионом 
Российской Федерации, где было 
заключено и реализуется соглаше-
ние о сотрудничестве государства 
и бизнеса для развития именно 
водной транспортной инфра-
структуры.

(Начало на 1 стр.)«С   »
Одним из тех, кто таким образом бук-

вально обрел работу мечты, оказался 
Константин Яковлев. Водителем трамвая 
он работает уже полгода, говорит, что 
раньше пробовал и другие профессии, 
но они оказались не для него:

– Я по натуре такой человек – не сижу 
на месте, а здесь профессия активная, 
постоянно в движении. Ездишь по го-
роду, перевозишь людей, решаешь ка-
кие-то вопросы. Даже когда выходишь 
на один и тот же маршрут, все равно 
каждый раз будет что-то новое. В об-
щем, все нравится. Учиться мне было 
нетрудно, в колледже был отличный 

преподаватель. Но самое интересное, 
конечно, практика. Знаете, когда ты 
сам попробовал управлять трамваем, 
смотришь на него уже по-другому!

По-другому на трамвай смотришь уже 
тогда, когда узнаешь, что без пассажиров 
он весит 17 тонн.

– Люди, которые приходят к нам с пра-
вами категории «В», говорят, что трам-
вай все-таки немного сложнее, – говорит 
лучший шеф-наставник края Светлана 
Вайс. – Новичкам на практике мы сначала 
показываем на тренажере элементарное: 
как обращаться с тормозной педалью, где 
на пульте управления основные приборы, 
тумблеры и кнопки. Затем около неде-
ли ездим по территории депо на специ-
альных учебных трамваях, так сказать, 
ставим на крыло: пуск, торможение да 
чтобы вагон не качнуло. А затем едем из-
учать маршруты. Пробуем подъезжать к 
остановкам, объявлять их, затем учимся 
ездить с пассажирами, а там уж каждое 
движение отслеживается. Практика за-
нимает около двух с половиной месяцев.

Светлана Вайс говорит, что научить 
можно кого угодно, но хорошими во-
дителями все-таки становятся дисци-
плинированные люди. «И еще большая 
выдержка нужна: на маршруте водитель 
один на один с пассажирами, на нем 
большая ответственность. Я всегда го-
ворю ребятам, что они должны быть 
умнее всех и на шаг впереди тех, кто 
едет по сторонам».

Любовь КАРПОВА, 
Александр ВОЛОБУЕВ (фото)

В постоянном движении
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Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

СОЦИУМ

Мыть руки и не болеть
  ЗДОРОВЬЕ .

Депутат АКЗС Валерий Гумин-
ский уверен, что эффективно 
решать задачи, которые ста-
вят избиратели Алтайского 
края, можно только сообща.

Член фракции «Единая Россия» рас-
сказывает о своей работе в краевом 
парламенте и вопросах, которые вол-
нуют жителей его округа № 12 (Красно-
щековский, Курьинский, Чарышский, 
Шипуновский районы).

– Валерий Иосифович, очевид-
но, что вам близок командный 
метод работы. Как команда 
влияет на вас, а вы на команду?

– Я привык работать в условиях, 
не располагающих даже к самому ми-
нимальному отдыху. Сейчас ввожу 
в эксплуатацию новое предприятие 
в Хабаровском крае. Параллельно я 
в постоянном режиме работаю над 
решением проблем моих избирателей 
в Алтайском крае. Именно поэтому 
для меня очень важна команда, ко-
торая сложилась в АКЗС – в комитете 
по правовой политике и во фракции 
«Единая Россия».

Вместе с коллегами мы тщатель-
но прорабатываем все вопросы перед 
принятием закона, и эта процедура 
намного важнее, чем их общее обсуж-
дение и принятие на пленарной части 
сессии. В АКЗС отработан механизм 
взаимодействия со всеми без исключе-
ния федеральными и региональными 
структурами – это и парламентские 
часы, и рабочие группы. За приня-
тыми решениями стоит большая 
работа – встречи с избирателями, 
взаимодействие с исполнительной 
властью, аналитика.

Команда играет важную роль и 
в работе на местах. Я немало време-
ни провожу на округе, встречаюсь с 
людьми лично, и эти встречи задают 
вектор, позволяют определить стра-
тегию. А тактику, точечную работу 
ведут уже мои помощники.

– Как законы, принимаемые на 
сессиях АКЗС, помогают вашим 
избирателям?

– Безусловно, важнейшим доку-
ментом является проект бюджета 
Алтайского края, распределение 
его по тем направлениям, которые 
позволяют региону развиваться, обе-
спечивать выполнение социальных 
обязательств, оказывать существен-
ную поддержку районам. Но есть не 
столь глобальные, но очень важные 
вопросы, которые действуют в ин-
тересах человека. Приведу пример: 
по просьбе комитета по правовой 
политике был проведен анализ об-
ращений к уполномоченному по 
правам человека в Алтайском крае. 
Среди прочего выяснилось, что ор-
ганы местного самоуправления не 
всегда корректно относятся к срокам 
и порядку рассмотрения обращений 
граждан. Поэтому комитетом были 
разработаны соответствующие реко-
мендации. Стараюсь контролировать 
сроки их соблюдения на своем округе.

Подавляющее число граждан Ал-
тайского края – сельские жители. По-
этому важно быть внимательным к 
их заботам. Так, в мае этого года на 
сессии АКЗС рассматривался зако-
нопроект «О содержании правил 
благоустройства территории муни-
ципального образования в Алтай-
ском крае». Этому предшествовало 
внесение изменений в федеральный 
закон «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в РФ». 
Они определили перечень вопросов, 

которые могут быть урегулированы 
правилами благоустройства террито-
рии муниципального образования. 
Регион имеет право дополнить этот 
перечень, и Алтайский край этим 
воспользовался.

Нашим законопроектом пред-
лагалось расширить этот перечень 
вопросов, включив в него порядок 
выпаса сельскохозяйственных жи-
вотных и домашней птицы. Кроме 
этого были определены все виды 
ответственности за нарушение 
правил благоустройства и составы 
соответствующих административ-
ных правонарушений. Сегодня эти 
законы приняты и районы работают 
уже по-другому.

– Какие проблемы звучали в об-
ращениях избирателей весной–
летом 2018 года?

– В этом году жители Алтайского 
края опять пострадали от паводка. 
Стихия затронула все районы пред-
ставляемого мною округа – Шипунов-

ский, Курьинский, Краснощёковский, 
Чарышский. Наша фракция едино-
душно поддержала обращение спике-
ра краевого парламента Александра 
Романенко принять участие в сборе 
средств землякам, оказавшимся в 
сложной ситуации. С первых дней 
я и мои помощники подключились 
к работе оперативных штабов на ме-
стах. Конечно, постарался предельно 
внимательно отнестись к чужой беде 
– многие приходили на личный при-
ем, рассказывали о своих потерях.

Была выделена значительная сумма 
на решение вопросов первой необхо-
димости. Например, в случаях, когда 
у одиноко проживающей женщины 
пенсионного возраста уплыл весь пол 

или в семьях, где мать одна воспиты-
вает троих-четверых детей, были по-
вреждены детские вещи, постельные 
принадлежности. Помочь им было 
просто необходимо. Конечно, подроб-
но рассказывал людям о ситуации с 
ликвидацией разрушений, возник-
ших по причине паводка на терри-
тории Алтайского края, о помощи, 
которую стараются оказать власти 
всех уровней, о компенсационных 
выплатах и восстановлении инфра-
структуры.

– На каких принципах вы строите 
работу на округе?

– Люблю эту работу – живую, с неза-
медлительной отдачей. Это главное в 
нашей деятельности – быть на связи 
с людьми, понимать их заботы. Дале-
ко не всегда требуется финансовая 
поддержка, чаще консультационная 
и организационная: помощь в поиске 
работы, лечении за пределами края, 
ремонте социальных учреждений. Но 
не только проблемные вопросы ждут 

меня на округе. Я встречаюсь с коллек-
тивами, участвую в сессиях районных 
советов депутатов, торжественных 
мероприятиях по вручению наград 
Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания. Отмечу, что включение 
Благодарственного письма Алтайского 
краевого Законодательного Собрания 
в перечень оснований для присвоения 
звания «Ветеран труда Алтайского 
края» было верным шагом, и мои из-
биратели отметили своевременность 
этого решения.

– Вы всегда держите руку на 
пульсе различных сфер: работы в 
законодательной области, биз-
неса, общественных проектов. 
Как удаётся всё совмещать?

– Привык работать в ритме реше-
ния всё новых задач. Главное, чтобы 
районы могли развиваться, поэтому 
поддерживаю различные краевые ин-
фраструктурные программы и как за-
конодатель, и как просто неравнодуш-
ный человек. Так, Проект поддержки 
местных инициатив в Алтайском 
крае основан на включении в него 
как можно большего числа граждан, 
предпринимательского сообщества, 
общественных структур для решения 
вопросов местного значения. Участвуя 
в нем, жители сами решают, какой 
социальный объект хотят построить 
или отремонтировать в своем селе, 
вкладывают собственные средства, 
контролируют ход работ.

За два года неоднократными по-
бедителями конкурсного отбора в 
рамках Проекта поддержки местных 
инициатив стали сельсоветы всех 
четырёх районов округа, который 
я представляю. В результате рекон-
струируются и ремонтируются 
памятники участникам Великой 
Отечественной войны, сельские 
Дома культуры, детско-юношеские 
спортивные школы, водопровод, 
проводится освещение, облагоражи-
ваются скверы, кладбища, строятся 
детские площадки. Для меня важно, 
что результат достигается нашими 
общими усилиями!

Президент нашей страны Влади-
мир Владимирович Путин не раз 
высказывался за снятие барьеров 
для развития добровольчества и 
оказание всесторонней помощи со-
циально ориентированным неком-
мерческим организациям. Со своей 
стороны считаю поддержку таких 
организаций очень полезным и пра-
вильным делом. Взаимодействую с 
известными в крае некоммерческими 
структурами – фондом «Малая Родина 
М.Т. Калашникова», Алтайской кра-
евой общественной организацией 
«Вместе против рака», движением 
«Волонтёры Победы». Это взаимоо-
богащающее сотрудничество, будем 
и дальше работать вместе.

Ирина КУПИНА.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Минздрав Алтайского 
края предупреждает о 
сезонном подъеме энте-
ровирусной инфекции. О 
том, как уберечься от 
болезни, способной в тя-
желых случаях вызы-
вать вирусные менинги-
ты и поражения сердца, 
рассказали врачи.

Поскольку основной путь 
передачи – водный, подъем 
энтеровирусной инфекции со-
впадает с началом купального 
сезона и периодом отпусков, 
когда люди начинают активно 
путешествовать, едут в жаркие 
страны. Потому и основная 
мера профилактики состоит 
в том, чтобы не пить сырую 
воду и не купаться в непрове-
ренных местах (в том числе в 
бассейнах, где не проводится 
контроль качества воды). И не 
забывать мыть руки, овощи и 
ягоды чистой водой.

Как объясняет главный 
детский инфекционист края  
Галина Филиппова, внима-
ние врачей к энтеровирусной 
инфекции связано с разноо-
бразием клинических про-

явлений. Наиболее часто у 
взрослых заболевших встре-
чаются герпетическая анги-
на (то есть боль в ротоглотке 
и лихорадка) и энтеровирус-
ная экзантема – высыпания 
на теле, сопровождающиеся 
высокой температурой. Еще 
одна форма – поражение желу-
дочно-кишечного тракта. При 
этом иногда о перенесенной 
инфекции свидетельствуют 
только последствия – тяжелые 
поражения сердца или требу-
ющие длительного лечения 
нейропатии.

Что касается тяжелых форм, 
это прежде всего энтеровирус-
ные менингиты у детей, и их 
опасность в том, что они далеко 
не всегда начинаются с высокой 
температуры, которая обычно 
заставляет родителей срочно 
обратиться к врачу.

– Интенсивная головная 
боль, светобоязнь и даже не-

значительная температура 
37,5  град. – эти симптомы 
нельзя пропускать! Требуется 
консультация невролога, ин-
фекциониста или для начала 
педиатра, – говорит Галина 
Филиппова.

По словам начальника от-
дела эпидемиологического 
надзора и санитарной охра-
ны территории управления 
Роспот ребнадзора Алтайского 
края Ольги Егоровой, пока в 
крае зарегистрированы еди-
ничные случаи энтеровирус-
ной инфекции, связанные с 

местной передачей, и ее ло-
кальные формы (герпетиче-
ские ангины и экзантемы) и 
всего один случай менингита. 
При этом главный инфекцио-
нист Алтайского края Валерий 
Шевченко предупреждает, что 
для энтеровирусной инфекции 
характерна вспышечная забо-
леваемость, когда инфекция 

с интервалом в один-два дня 
поражает нескольких членов 
семьи. Особенно опасно это в 
детских учреждениях.

– Сразу хотела бы сказать, 
что за последние тридцать лет 
летальные исходы от энтеро-
вирусной инфекции в крае не 
регистрировались, – говорит 
заведующая отделением про-
филактики инфекционных 
заболеваний краевого центра 
эпидемиологии Ирина Пере-
ладова. – А маленькие дети 
болеют только по незнанию 
родителей, надеющихся, что 
фильтры для воды, широко 
представленные в магазинах, 
обеспечивают биологическую 
очистку и безопасность. Если 
нет возможности покупать для 
ребенка бутилированную 
воду, фильтр, конечно, помо-
жет, но только чтобы затем 
эту воду прокипятить.

Медики советуют не зани-
маться самолечением антибио-
тиками, если летом заболело 
горло, а обращаться к врачу за 
правильным диагнозом при ма-
лейших признаках нездоровья. 
Иногда достаточно амбулатор-
ной помощи.

Мария ИВАНОВА

«Я люблю эту живую работу»

  ЧТЕНИЯ .

«Н    , 
   ,   -
  ,   
».

Он старался говорить
про душу…

В Ленинском районе Барнаула у памятника 
Василию Макаровичу прошли пятые Малые 
Шукшинские чтения.

Их организовали работники городской библиотеки № 3 во 
главе с ведущим специалистом Ларисой Полонской и пред-
ставители общественной краевой писательской организации 
Союза писателей России. 

Встреча собрала немало почитателей таланта нашего зна-
менитого земляка и стала поводом для искренней радости 
многих пишущих людей и неравнодушных читателей разных 
поколений. Среди гостей оказались калининградцы, которые 
с удовольствием приняли участие в мероприятии, открывая 
для себя новые грани таланта нашего самобытного писателя, 
актёра и режиссёра.

Свою любовь к творчеству Василия Макаровича вы-
разили алтайские писатели Анатолий Кирилин, Галина 
Колесникова, Александр Карпов, Владимир Коржов, Люд-
мила Снежень, Евгений Ермаков, Евгения Ткалич, Татьяна 
Кузнецова, Валерий Тихонов, Владимир Пасека, Надежда 
Митягина и композиторы-исполнители Сергей Свирин, 
Сергей Малыгин, Сергей Мышкин с ансамблем «Калина 
красная». Под трогательное музыкальное сопровождение 
поэты читали стихи о малой родине, о матери, о любви. 
Работал открытый микрофон.

Людмила ЕРМОЛИНА

Малосемейку в Барнауле (студенту). 
Тел. 8-963-572-4133.

1/2 дома в г. Барнауле (на Горе, 3 комна-
ты, кухня, газ, душ, мебель, телевизор, 
холодильник, 8 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-
3417, 68-50-96.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). Тел. 
8-913-090-6023.

1-комн. в с. Павловск, ул. Загайнова (с ме-
белью, евроремонт, ч/б). Тел. 8-913-092-9910.

Комнату в 3-комнатной в г. Барнауле 
(17,4 кв. м, близко к центру, душ, боль-
шая лоджия, пластик, рядом автобус-
ная остановка, недорого). Тел.: 24-25-22, 
8-961-990-6760.

3-комн. в г. Горняке (67,3 кв. м, 2 этаж, 
ч/б, изолированные комнаты, пластико-
вые окна, цена договорная, можно под ма-
теринский капитал). Тел. 8-913-224-9299.

3-комн. в с. Закладное Романовско-
го района в двухквартирном доме (ч/б). 
Тел. 8-913-234-7476.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

3-комн. на ст. Ребриха (центральное ото-
пление, теплая, рядом школа, детский сад, 
магазины). Тел 8-962-822-0617 (вечером).

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, су-
хая, светлая, толстые стены, двор зеле-
ный). Тел. 8-906-942-9653.

Гостинку в г. Новоалтайске (кирпич, 
11,2 кв. м, вода, балкон, чистая продажа, 
без посредников). Тел.: 8-913-217-9476, 
8-961-993-1203.

1-комн. в г. Барнауле, ул. Сиреневая (36 
кв. м, 1 860 000 руб.). Тел. 8-913-244-1974.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, отс, 
меблированная, цена договорная). 
Тел. 8-923-748-4227.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. Ко-
сиха (80 кв. м, центр, газ, постройки, ре-
монт, 8 соток земли). Тел. 8-963-521-7618.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

2-комн. благоустроенную на земле в 
Тальменке. Тел. 8-906-962-6327.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловско-
го района (надворные постройки). 
Тел. 8-962-808-5620.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1250 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа). Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 14 
соток земли, рядом школа, больница, ма-
газин, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В с. Косиха (центр, 55 кв. м, усадьба 
15 соток, водопровод, канализация). 
Тел. 8-923-001-1229.

Дом ( благоустроенный, 64 кв. м, гараж, 
баня, летняя кухня, х/п, участок 75 соток, 
цена договорная). Тел. 8-909-507-3741.

В с. Озеро-Петровском Троицкого рай-
она (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

На ст. Корчино (имеется все, под мате-
ринский капитал). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Калманка (40 кв. м, вода, с/у в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8 (385-51) 22-0-87. 
1/2 дома в центре Калманки (деревянный, 
60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, рядом га-
зопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Березовка Краснощековского райо-
на (центр, 61,7 кв. м, пластиковые окна, 
с/у в доме, печное, эл. отопление, 33 сот-
ки, надворные постройки, рядом шко-
ла, д/сад, больница). Тел. 8-923-560-6504.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка,с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, хозпостиройки, сад, ого-
род). Тел. 8-923-655-8409.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, 
есть погреб, смотровая яма, свет, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

C , 
В сад-ве «Прудское» (за Лебяжьим, 3 сот-

ки, приватизирован). Тел. 8-913-263-5493.
В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, прива-

тизирован, дом, баня, теплица, посад-
ки). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Шинник» (Новобелоярск, 
6 соток, дом 2 этажа, баня, все посад-
ки). Тел. 8-960-943-0714.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

В сад-ве «Колос» (5 соток, приватизиро-
ван). Тел. 8-913-228-6582.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 4 сот-
ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Мичуринец» (4 сотки, ветхий 
домик). Тел. 8-963-530-8648.

Земельный участок в Бобровке 
Первомайского района (11,8 сотки, в 
собственности, газ, свет). Тел. 8-960-
939-6270.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичный 
дом с мансардой, приватизирован, хозпо-
стройки). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Флора» (6 соток, баня, вагон-
чик, все посадки, цена 89 000 руб., торг 
уместен). Тел. 8-903-912-7851.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского райо-
на (10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недорого, 
торг). Тел. 8-905-987-4387.

Участок в Барнауле Центрального 
района п. Мохнатушка (16,8 га, недоро-
го). Тел. 8-960-945-8906.

Корову (стельная, окрас красный). Тел. 
677-930.

Козочек и козликов (1,5 месяца, заа-
ненской и чешской породы). Тел.: 8-913-
222-5224, 8-902-144-2595.

Козлов-производителей (все комолые, 
безрогие, от высокопродуктивных ро-
дителей зааненской породы, все при-
вивки сделаны). Тел.: 8-913-222-5224, 
8-902-144-2595.

Козу чешской породы (первокотка, цена 
договорная). Тел. 8-913-368-9496.

, 

«Енисей-1200», ЛДГ-10, «Нива-СК-5», 
КШП-5, КП-5,2, СЗП-3,6, ЖВН-6, ЖПН-5, 
ПН-4-5, мехток, бороны и др. Тел. 8-961-
979-9326.

Лебедку для подъема груза с поворот-
ным гусаком, вылет гусака, трос 6 мм 
(цена 4 тыс. руб., торг). Тел.: 8-913-229-
3138, 56-30-48.

ГАЗ-САЗ-3507, самосвал, Т-40 с наве-
ской, КУН, тракторные грабли. Тел. 8-923-
719-5315.

ВАЗ-21154 (2007 г. в., пробег 24500 км, 
отс, торг). Тел. 8-960-940-7739.

УАЗ-31514, УАЗ-«таблетка» на разбор, 
двигатель модели «421», инжектор и 
ГАЗ-21. Тел. 8-905-988-2351.

Трамблер на УАЗ (в отличном состоя-
нии, цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

Алюминиевый радиатор на УАЗ (б/у, 
в отличном состоянии, цена 2 тыс. руб., 
торг). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

ГАЗ-53, ГАЗ-52 (не на ходу). Тел. 8-963-
525-5132.

На ГАЗ-69 запчасти раздатку и короб-
ку. Тел. 8-903-990-3888.

На УАЗ-469 запчасти двери, коробку, 
раздатку, кардан, рессоры, гидровакуум. 
Тел. 8-903-990-3888.

Запчасти для УАЗ-469, УАЗ-«таблетка», 
ГАЗ-53. Тел. 8-905-983-8118.

Трактор Т-40, АМ, КУН, вилы, прицеп, 
запчасти. Тел. 8-913-228-9907.

Мотоцикл «ИЖ Планета-П2» (с ПТС, 
коляска, хтс, цена 25 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-962-792-7823.

Измельчитель на комбайн «Нива» или 
«Енисей» (б/у). Тел. 8-905-927-8650.

Комплект гусениц трактора Т-4 (ста-
рого образца), головку блока цилиндров 
трактора МТЗ-50 (двигателя Д-50), б/у. 
Тел. 8-905-927-8650.

«Москвич-2715» («Шиньон»). Тел. 8-905-
927-8650.

Опрыскиватель (18 м, отс, срочно, 
50 тыс. руб.). Тел. 8-983-600-1490.

Журнал серии «Князья», «Цари», «Импе-
раторы» (123 шт., выпуск серии продол-
жается). Тел. 8-909-503-9762.

Аккордеон Weltmeister (полный выбор-
ный, черный цвет). Тел. 44-09-47.

Мёд (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Электропроигрыватель стерео с аку-
стическими колонками и набором пла-
стинок. Тел. 8-905-926-2120.

Ульи новые, бачки алюминиевые под 
мед, вощину выдержанную. Тел. 8-961-
230-0260.

Сруб для бани. Тел. 8-923-798-1794.
Мед Солонешенского района. Тел. 8-905-

984-2635.
Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Киоск (2х3, можно для пасеки, торгов-

ли, отдыха). Тел. 8-906-944-6629.
Сушь светлую, свежеотстроенную, 

рамки с пергой. Тел. 8 (385-72) 21-3-15.
Грампластинки знаменитых певцов 

(60 – 80 годов). Тел. 8-963-531-9515.

Отдам в добрые руки кошку (2 года, 
стерилизованная, окрас черепаховый). 
Тел. 8-960-951-2035.

Отдам в добрые руки щенка (4 месяца, 
помесь с овчаркой). Тел. 8-961-976-3542.

По семейным обстоятельствам в Барна-
уле отдам британскую вислоухую кошку 
скоттиш фолд (окрас черный, глаза ян-
тарные, возраст 2 года) и ее котят (2 ме-
сяца). Тел. 8-962-803-2795.

Большой пушистый молодой кот ищет 
хозяев в частном доме (возможна доставка 
по Барнаулу). Тел. 8-913-228-5696.

Сейф для ружья, комбинезон цигейко-
вый для рыбалки, шкаф для посуды, тум-
бочки прикроватные. Тел. 8-962-808-5620.

Книгу «Атлас Мира» (цена 2 тыс. руб.). 
Тел. 33-58-68.

Электродрель (цена 2 тыс. руб.). 
Тел. 33-58-68.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, управление Судебного департамента в Алтайском крае, Ле-
нинский районный суд г. Барнаула Алтайского края  выражают 
глубокое соболезнование родным и близким в связи со смертью судьи 
в отставке Ленинского районного суда г. Барнаула Алтайского края

ЦЕЛЯРИЦКОГО
Владимира Алексеевича.

  ФОРУМ .
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(Начало на 1 стр.)

А в этом году запланировано даль-
нейшее увеличение инвестиционных 
вложений до 3 миллиардов рублей. Как 
отметил Виктор Томенко, в первую очередь 
средства будут направлены в глубокую 
переработку леса.

– Основное предложение, которое мы 
высказали, – это, конечно, решение о более 
глубокой переработке у нас, на месте, макси-
мально возможного объема лесного сырья, 
которое заготавливается в крае, – подчер-
кнул врио губернатора края. – Еще одним 
важным вопросом является обеспечение 

восстановления и защиты лесов. Поэтому 
Алтайский край вносит предложение о 
внесении поправок в действующее зако-
нодательство. Мы предлагаем со стороны 
Алтайского края внести такую норму в 
Лесной кодекс, чтобы наши лесопользо-
ватели, арендаторы не были отстранены 
от вопросов защиты и восстановления 
лесов, а были на законодательном уровне 
вовлечены в эти процессы.П   

Заместитель председателя Комитета 
Совета Федерации по аграрно-продоволь-
ственной политике и природопользованию 
Сергей Белоусов в свою очередь отметил, 
что итоги дискуссий этого этапа, как и 
предыдущих, прошедших в Ижевске, 
Ханты-Мансийске и Хабаровске, будут тща-
тельно проанализированы и обобщены. 
Все это представляет бесценный материал 
для парламентариев, которые используют 
его для корректировки федерального за-
конодательства в лесной отрасли.

–  Уникальный ленточный бор, который 
старшее поколение сохранило даже в са-

мые сложные страницы истории нашего 
государства, сегодня все чаще становится 
объектом внимания «лесных менеджеров». 
Придумываются изощренные механизмы 
якобы необходимых работ, результатом 
которых становится то, что ленточный 
бор все более и более редеет. Еще более 
нещадно уничтожаются городские леса. Как 
побочное явление при принятии решения 
о строительстве в черте городских лесов 
того или иного социального объекта тут 
же появляются новые частные объекты, 
коттеджи и другие сооружения. Все это 
необходимо прекратить, – уверен сенатор.

Поставить на кадастровый учёт все го-
родские леса, создать законодательную 
базу для сборщиков грибов и ягод, усо-
вершенствовать Лесной кодекс – это лишь 
часть предложений, которые обсудили 
участники четвертого этапа Националь-
ного лесного форума в Барнауле. Все пред-
ложения, озвученные на мероприятии, 
обязательно найдут отражение в повестке 
итоговой встречи на форуме 14 сентября 
в Москве.

Вадим КУЛЕШОВ

От дискуссий – к решениям 

Главная профилактика – не пить сырую воду и не купаться
в непроверенных местах.
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В Белокурихе состоялся 
традиционный V «Матч 
Дружбы» между юноше-
скими сборными Китая 
и России. Главным его 
событием стал приезд 
на Алтай великой ки-
тайской шахматистки, 
четырёхкратной чемпи-
онки мира среди женщин 
Хоу Ифань.

Международные соревнова-
ния такого уровня, да ещё и с 
участием королевы шахматного 
мира, у нас в крае, да и во всей 
Сибири, проводились впервые. 
По словам Хоу Ифань, охотно раз-
дававшей своим поклонникам 
автографы, она постоянно уча-
ствует в этом турнире, потому 
что он способствует улучшению 
отношений между Россией и 
Китаем, укреплению дружбы 
между школьниками двух стран, 
разговаривающих друг с другом 
на замечательном международ-
ном языке шахмат. 

Интеллектуальная схватка 
проходила в конференц-зале 
санатория «Сибирь» на протя-
жении трёх дней – с 15 по 17 
июля. В каждой команде по во-
семь человек не старше 14 лет 
– шесть юношей и две девуш-
ки. Подобные матчи ежегодно 
проводятся в китайских и рос-
сийских городах, ранее дружбу 
закрепляли в Пекине, Шанхае, 
Петропавловске-Камчатском 
и Харбине. В этом году алтай-
ский город-курорт выбрали не 
случайно.

– Впервые этот турнир про-
ходит в малом городе, – сказала 
Мария Морозова, генеральный 
директор Благотворительного 
фонда Елены и Геннадия Тим-
ченко, который поддерживает 
этот проект. – Выбрали Алтай-
ский край, потому что здесь 
стремительно растёт популяр-
ность шахмат, со стороны регио-
нальной федерации чувствуется 
большая заинтересованность 
в развитии этого вида спорта, 
успешно реализуется программа 
«Шахматы в школах». 

Как отметил старший тренер 
юношеской сборной России Ми-
хаил Кобалия, этому матчу еже-
годно придаётся большое значе-
ние. Юные российские игроки 
могут повысить своё мастерство, 
соперничая с представителями 
одной из ведущих шахматных 
держав. А также проверить свою 
форму перед главными стартами 
сезона – первенствами Европы 
и мира. 

Пожалуй, наибольший ин-
терес у ценителей этой древ-
ней интеллектуальной игры 

вызвало товарищеское проти-
востояние двух сильнейших 
гроссмейстеров, которое шло 
параллельно с «Матчем Друж-
бы». Китай представляла Хоу 
Ифань, Россию – вице-чемпион 
страны, двукратный победи-
тель командного чемпионата 
мира Никита Витюгов. Кстати, 
первый символический ход в 
этой партии сделал врио за-
местителя председателя пра-
вительства Алтайского края 
Андрей Щукин. 

Фанечка, как ласково называ-
ют Хоу российские шахматисты, 
пару лет назад объявила, что от-
ныне она будет играть только в 
мужских турнирах, где средний 
уровень игроков, естественно, 
значительно выше. На вопрос 
«АП» о том, повлияло ли это на 
её стиль игры, китаянка уве-
ренно заявила, что гендерные 
различия не имеют значения, а 

главное – уровень спортсмена и 
его подготовка. Тем не менее её 
матч с Витюговым в очередной 
раз показал, что даже сильней-
шей из женщин крайне непросто 
закрепиться в мужской шахмат-
ной элите. 

В первый день гроссы сыгра-
ли четыре партии в быстрые 
шахматы, три из которых завер-
шились вничью, а ещё в одной 
победу праздновал Витюгов. В 
понедельник россиянин вновь 
добился успеха, только на этот 
раз в блице, сумев в заключи-
тельных партиях сломить со-
противление китаянки. 

В перерывах между своими 
партиями Хоу с любопытством 
наблюдала, как играют дети. Си-
туация тоже складывалась не 
лучшим образом для предста-
вителей Поднебесной. Россий-
ские школьники отлично себя 
показали на фоне сверстников 

из Китая, выиграв матч с ито-
говым счётом 45,5:18,5. Стоит 
отметить, что после четырёх 
предшествующих турниров 
побеждала дружба – 2:2 и вот 
теперь Россия вышла вперёд. 

Весомый вклад в победу 
внесла и одарённая алтайская 
шахматистка, обладательни-
ца Кубка России среди девушек 
Виктория Лоскутова. Она стар-
товала в турнире с поражения, 
но затем сумела собраться и 
одержать четыре победы, а в 
двух партиях добиться ничейно-
го результата. Уже через месяц 
Виктории предстоит играть на 
первенстве Европы в Риге, поэ-
тому будем надеяться, что успех 
в «Матче Дружбы» её воодуше-
вит. И, возможно, станет некой 
отправной точкой в карьере 
спортсменки, которая мечтает 
повторить путь неподражаемой 
Хоу Ифань. 

– Для меня самое ценное в 
этом турнире – возможность 
встретиться с Хоу Ифань в сеансе 
одновременной игры, – сказала 
Виктория корреспонденту «АП». 
– Это сильнейшая шахматистка 
современности, сыграть с кото-
рой – мечта любой спортсменки. 

Дорога кумира Лоскутовой 
наверх вовсе не была усыпана ро-
зами. По признанию китаянки, 
совершенство в любой области 
не даётся просто так и ей тоже 
приходилось жертвовать опреде-
лёнными радостями школьной 
и студенческой жизни. Но есть 
и светлая сторона медали.

– Участие в шахматных тур-
нирах дало мне возможность 
посетить очень много стран, 
познакомиться с другими на-
родами и их культурами, – сказа-
ла Хоу Ифань. – Так что помимо 
побед я получила большой опыт 
общения с окружающим миром. 

Кстати, знакомство китай-
ской и российской делегаций 
с достопримечательностями 
Белокурихи и её окрестностей 
тоже прошло на ура. Участники 
и гости «Матча Дружбы» посе-
тили «Сибирское подворье», где 
полюбовались породистыми 
лошадьми и маралами с вели-
колепными рогами. Также они 
посетили гору Церковку, аква-
парк и многое другое. 

Вчера, когда номер уже был 
готов к печати, состоялся послед-
ний день турнира, в ходе которого 
прошли сразу три сеанса одно-
временной игры. Хоу Ифань эк-
заменовала российскую команду, 
Никита Витюгов – китайских ре-
бят, а старший тренер юношеской 
сборной России Михаил Кобалия 
сразился с любителями шахмат 
Алтайского края.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Алтайская легкоатлетка 
Полина Миллер останови-
лась в шаге от пьедестала 
на молодёжном первенстве 
мира в Финляндии.

На прошлой неделе в финском горо-
де Тампере проходил чемпионат мира 
по лёгкой атлетике среди спортсменов 
до 20 лет. Принимали в нём участие и 
россияне, которые в очередной раз вы-
ходили на старт в качестве нейтраль-
ных атлетов из-за продолжающейся 
дисквалификации Всероссийской 
федерации лёгкой атлетики (ВФЛА). 
Никто из них не сумел добраться до 
пьедестала, причём ближе всех к 
нему была 18-летняя воспитанница 
Алтайского училища олимпийского 
резерва Полина Миллер.

Уже предварительный забег на 
дистанции 200 м добавил уверенно-
сти в том, что спортсменка на пра-
вильном пути – Полина промчалась 
за 23,17 сек., уступив своему личному 
рекорду всего 0,02 сек. Быстрее на 
этой стадии была только 19-летняя 
американка Лорен Уильямс, прео-
долевшая дистанцию за 22,98. Но 
цыплят, как известно, считают не 
весной.

В полуфинале подопечная Надеж-
ды Клевцовой была не столь убеди-

тельна (23,44), но с общим четвёртым 
временем вышла в финал, где, увы, 
совершить подвиг ей не удалось. В ре-
шающем забеге по-настоящему вклю-
чилась 16-летняя ямайская звёздочка 
Брианна Уильямс, которая финиши-
ровала с лучшим результатом сезона 
в мире (22,50) и большим отрывом 
от соперниц. Второй стала ещё одна 
бегунья по фамилии Уильямс – из 
США, уступившая победительнице 
более полсекунды! Полина Миллер 
тоже неплохо отработала в финале 
(23,32), но до медали ей не хватило 
каких-то 11 сотых. В итоге замкнула 
призовую тройку Мартина Котвила 
из Польши.

Здесь следует упомянуть, что изна-
чально барнаульская бегунья должна 
была выступать на дистанции 400 ме-
тров, на которой её шансы на медаль 
оценивались выше. Соответственно, 
вся подготовка шла именно к этому 
виду программы. Однако из-за грубой 
ошибки руководства ВФЛА, пережива-
ющего и без того не лучшие времена, 
Полина была заявлена на дистанцию 
вдвое короче. Исполняющий обязан-
ности президента ВФЛА Вадим Зели-
ченок обещал провести внутреннее 
расследование и принять надлежащие 
меры по недопущению подобных си-
туаций. Сама же спортсменка в своём 

«Инстаграме» не скрывала эмоций, 
заявив, что «безответственные люди 
– большая беда во всех делах».

Что ж, разочарование Полины, 
которая впервые участвовала в со-
ревнованиях такого уровня и меч-
тала пробиться на пьедестал, вполне 
объяснимо. По вине других людей, 
погрязших в допинговом скандале, 
она и так уже пропустила целый ряд 
международных состязаний. В 2016 
году не поехала на первенство Европы 
в Тбилиси, хотя со своим результатом 
претендовала бы на победу в этом 
турнире. В прошлом году её и ещё 
восьмерых россиян допустили до 
юношеского чемпионата мира в Ке-
нии, однако главный тренер сборной 
Юрий Борзаковский рекомендовал 
спортсменам воздержаться от поезд-
ки, так как из-за массовых отстра-
нений руководства ВФЛА несовер-
шеннолетних детей просто некому 
было сопровождать. На этот раз путь 
на мировую арену наконец-то был 
открыт, но палки в колёса вставила 
своя же федерация.

В этой ситуации сразу вспомни-
лась история с нашим звёздным 
бегуном Сергеем Шубенковым, ко-
торого восемь лет назад дважды не 
включали в сборную для участия 
в чемпионатах Европы, хотя он от-

бирался на российских соревнова-
ниях. Его тренер Сергей Клевцов 
в интервью «АП» тогда сказал, что, 
может, оно и к лучшему. «Злее будет! 
– заявил наставник. – Потому что 
любая несправедливость человека 
сильного лишь дополнительно мо-
тивирует. А если человек слабый, 

то тогда и вообще переживать не о 
чем». Будем надеяться, что Полина 
извлечёт только позитивный опыт 
из своего выступления в Финлян-
дии и не раз ещё проявит себя на 
крупнейших стартах.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
Фото из сети Интернет

№ 130 (29766) 
Среда, 18 июля, 2018 год

Три путёвки на август
Сразу шесть медалей завоевали алтайские гребцы 

на чемпионате России.
Главные внутрироссийские соревнования по гребле 

на байдарках и каноэ проходили в Москве на гребном 
канале «Крылатское». Олимпийский чемпион 2012 года 
Александр Дьяченко в паре с Кириллом Ляпуновым 
(оба представляют Алтайский край) завоевали «золо-
то» в байдарке-двойке на 200 метров. Также они взяли 
«серебро» в четвёрке. На индивидуальной 200-метровке 
Александр Дьяченко занял третье место.

Ещё одна спортсменка Алтайского края – Ирина 
Андреева в тандеме с Олесей Ромасенко из Красно-
дара одержала победу в каноэ-двойке на 500 метров. 
Также Ирина взяла «бронзу» в каноэ-одиночке на 1000 
метров. Кроме того, Андрей Крайтор стал серебря-
ным призёром в каноэ-одиночке на 200 метров. По 
итогам соревнований Дьяченко, Ляпунов и Андреева 
завоевали путёвки в Португалию на августовский 
чемпионат мира.

С «золотом» и «серебром»!
Алтайские спортсмены взошли на пьедестал IV 

Спартакиады молодёжи России.
Боксёр Владимир Узунян отличился в подмосковном 

Раменском, где 10 – 15 июля первенство оспаривали 
130 мастеров кожаной перчатки. Уроженец Рубцовска 
воспитанник спортшколы «Алтайский ринг» одержал 
победу в весовой категории до 91 кг. На пути к золотой 
медали он выиграл у Магомеда-Султана Мусаева из 
Дагестана, Владислава Иванова из Московской области 
и Алексея Зобнина из Оренбургской области.

В эти же дни в Пензе соревновались борцы гре-
ко-римского стиля. Алтайский борец Ижен Чейнин 
стал серебряным призёром в категории до 60 кг. Он 
победил борца из Республики Северная Осетия – Ала-
ния со счётом 9:0, затем оказался сильнее соперника 
из Свердловской области (8:4), а в финале уступил 
представителю Санкт-Петербурга.

Свой песок помогает
Барнаульские студентки выиграли первенство 

Сибирского федерального округа по пляжному во-
лейболу среди вузов.

В соревнованиях, которые проходили в центре пляж-
ных видов спорта в Спорт-парке Алексея Смертина, 
состязались 14 команд из Алтайского края, Кемеровской 
области и Красноярского края. В итоге местные сту-
денты оккупировали пьедестал, завоевав все награды 
соревнований. В мужском турнире победу одержали 
Илья Ковров и Александр Махов из БЮИ. В финале они 
в упорной борьбе со счётом 2:1 обыграли ещё один дуэт 
из Барнаульского юридического института, за который 
выступали Андрей Спиридонов и Евгений Снежко. 
В женском турнире первое место заняли студентки 
АлтГУ Ксения Райзер и Анжелика Алпатова, которые 
обыграли в финале в двух партиях курсанток БЮИ 
Эльвиру Щеблыкину и Анжелику Тамарзян. Теперь 
лучшие «пляжники» будут готовиться к студенческому 
первенству России, которое пройдёт в Москве в сентябре.

Лёд уже манит
Хоккеисты «Алтая» вышли из отпуска и начали 

подготовку к следующему сезону.
Как сообщает сайт «Алтая», сейчас подопечные Андрея 

Соловьева занимаются два раза в день, тренировки по 
физической подготовке включают в себя занятия в трена-
жерном зале и кросс. Сборы проходят в краевой столице. 
Уже 25 и 26 июля «Алтай» проведёт два контрольных 
матча в Новокузнецке, где сыграет против «Кузнецких 
Медведей», выступающих в чемпионате МХЛ. Кроме 
того, в августе запланировано участие в предсезонном 
турнире в Красноярске, где соперниками «Алтая» станут 
местный «Сокол», новокузнецкий «Металлург», ангарский 
«Ермак» и китайский «Ценг Тоу». 

Георгий ЛЕДЕНЁВ

СТАДИОН

На старте – Полина Миллер.

Матч украсили поединки элитных гроссмейстеров.Гостей по традиции встретили хороводом.

Дебют Виктории Лоскутовой в национальной сборной 
получился весьма успешным.В каждой партии шла настоящая битва умов.
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КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.ШАХМАТЫ.

.ЗНАЙ НАШИХ!..ЦИФРА.

.АНОНС.

.ПАНОРАМА.

Атаки ферзём
В Алтайском крае продолжается серия престижных турниров, 

которые посвящены Международному дню шахмат, отмечае-
мому во всем мире 20 июля.

Не успел отгреметь российско-китайский «Матч Дружбы», как 
настал черёд ещё одного супертурнира. Уже через несколько дней 
стартует «РАПИД Гран-при России – Кубок губернатора Алтайского 
края». Соревнования с гарантированным призовым фондом 450 
тысяч рублей состоятся в краевом шахматном клубе на улице 
Гоголя, 42. Церемония открытия пройдёт 21 июля в 10.00 в кон-
цертном зале «Сибирь». Уже через час участники вступят в борьбу 
за медали, грамоты и денежные призы.

Рёв моторов
Международный «Кубок содружества» по мотокроссу пройдёт 

в Барнауле 21 – 22 июля.
В соревнованиях примут участие около 200 мотоциклистов из 

России, Монголии, Кореи, Китая, Армении, Белоруссии, Грузии, 
Литвы, Молдовы, Казахстана, Узбекистана, Таджикистана и Кир-
гизии. Соревнования пройдут в экстрим-парке «Турина гора» на 
улице Туриногорской, 1. Открытие соревнований – 21 июля в 11.00.

Шансы были, но медалей нет

Автограф королевы

«В 
А , 
   
 
 -
 , 
 
 
 
   
 ».

169 169 
   ЧМ–.    ЧМ–. 
Р     Р     
   , -   , -
  Ф     -  Ф     -
  Б  -.  Б  -.


	01
	02
	03
	04

